



# うんのう魂

伊仙町立方面縄中学校  
生徒が光り 学校が輝く 面縄中  
令和6年3月24日

## 自分の選択を「選んでよかった」と思えるものにするために

校長 福永 隆幸

私たち教職員の魅力の一つに、自分たちがかわった生徒たちの活躍や頑張りを見たり、聞いたりすることがあります。生徒が心身ともに成長していることにうれしさや素晴らしさを感じるのです。

本校生徒の多くが進学する県立德之島高等学校には46年の歴史と伝統を誇る空手道部があります。その空手道部の活動の様子を紹介する番組が1月19日にNHKで放送されました。校長室通心でもご案内しましたので、視聴された方がいらっしゃるのではないかと思います。空手道部は、36年間、全国大会に出場しているのですが、2年生の部員がゼロで、3年生の部員が夏の大会で引退してしまうと活動ができなくなってしまう危機的な状況でした。そこで、3年生の部員が徳之島高校空手道部の魅力をアピールする動画を作成して、部活動紹介等に活用したそうです。おかげで、1年生男子が5人、女子が5人入部して活動を続けています。その中に、男子のキャプテンとして活躍している本校卒業生がいました。番組を視聴しながら、彼が卒業する前に交わした会話を思い出したのです。

昨年の2月ごろだったと思いますが、彼が「高校に入学したら、小学生の時に習っていた空手道を再開したい。だから、これまで野球を頑張ってきたけれども空手道部に入部したい」と話したのです。彼は、野球部員として、守備では内野手兼投手、打者としてはクリーンナップを任されるチームの核となる選手でした。しかもキャプテンとして部員をまとめ、顧問や部員からの信頼の厚い生徒です。その生徒が、2年生の部員ゼロ、3年生が引退してしまうと活動がままならなくなるような空手道部に入部しようというのです。自分の他に1人は入部する予定だとは話していましたが、確か私は、「人数が少ないのは心配だけど、好きなことをするのが一番だね。自分で決断しなさい。」という内容のことを話したと記憶しています。今、振り返ってみると、通り一遍のことしかアドバイスできていないな、もう少し励みになるようなことは言えなかったのかなと反省しています。現在の空手道部の活躍はというと、県新人大会で男子団体形1位、組手3位、女子団体形3位、組手4位と、全員1年生ながら立派な成績を修めて、九州大会に出場したそうです。彼は、キャプテンとして歴史と伝統を守れたことを、とてもうれしそうにインタビューで話していました。人生は、選択、決断の連続です。私が大切だと思っていることは、その選択が正しかったかということより、自分の選択を「選んでよかった」と思えるものにするためにどれだけ努力したかです。きっと、彼も自分の選択は正しかったと思えるような努力を部員みんなで積み重ねてきたのだと思います。

さて、『人生は、選択と決断の連続』です。3年生は人生の大きな分岐点にあたりそれぞれの選択をしました。1・2年生も、そのうちに選択と決断の時がやってきます。自分の人生を悔いなく、実り多いものにするために、「自分の選択は正しかった。」と思えるよう努力してください。そして、人との出会いを大切にしたいと思います。

ところで、今月号をもちまして私が巻頭言を担当する学校便り「うんのう魂」は、最終号になりました。これまで、私のつたない文章を3年間読んでいただきありがとうございました。最後になりますが、面縄中学校区の全ての皆さんのご健康と、ご多幸、そして、本校の益々の発展を祈念いたします。

祝卒業



## 鹿児島学力・学習状況調査の結果

1月に1,2年生を対象に実施した鹿児島学習定着度調査の結果が公表されました。今年度から鹿児島学力・学習状況調査として名称を改め、従来の筆記方式の調査から、CBT(タブレット端末を活用して出題、解答する方式)へと変わりました。初めての取組だったため、機器等の不具合が心配されましたが、試験当日は、大きなトラブル等もなく落ち着いた雰囲気の中で実施することができました。

本校の結果については、以下のとおりでした。

学年	国語	社会	数学	理科	英語
1年	55.6(-7.3)	17.5(-7.3)	13.6(-5.7)	35.2(-13.6)	47.8(-10.1)
2年	55.6(-10.7)	39.6(-7.4)	27.1(-13.8)	41.8(-10.6)	43.3(-9.5)

( )内の数値は県平均との差

本校では、結果の分析を通して明らかになった課題を克服できるよう、学力向上に努めていきたいと考えています。保護者の方には、引き続き、家庭学習ができる環境づくり(時間や場所の確保など)への御協力をお願いします。

## 第77回卒業式

3月12日(水)、第77回卒業式を挙行了いたしました。今年度は、3年生19人が本校の学び舎を巣立っていきました。作岡もあさんが、三年間をとも過ごした仲間への思いや、保護者への感謝の気持ちを伝えるとともに、夢へ向かって前進する決意を答辞の中で述べてくれました。19人の卒業生の輝かしい未来と、高等学校での活躍を応援しています。



## コーヒー豆収穫体験

2年生は2月27日(木)に、1年生は3月21日(金)に、地域産業体験学習がありました。徳之島コーヒー生産者会の会長で、面縄中学校区内でコーヒー豆の栽培をされている泉延吉さんのコーヒー農園で、収穫体験をしました。生徒は、赤く熟したコーヒー豆の実を、ひとつひとつ収穫しました。徳之島の産業にコーヒー栽培を根付かせたいという思い、収穫や商品化までの道のりについて、お話を伺うこともできました。島の産業について考える大切な機会になりました。



## お知らせ

令和7年度から、衛生面の向上のため、給食着着から、個人のエプロン・三角巾着用に変更しますので準備をお願いします。マスクについては、これまで通りです。

## お花の贈り物

3月7日(金)、伊仙町地域女性団体連絡協議会の皆さんが育てたパンジーの花を、町内の全ての小中学校に寄贈してくださいました。当日は、伊仙町教育委員会の皆さんと一緒に、学校に運んでくださいました。卒業式や入学式の際に式場に飾らせていただくことにしました。ありがとうございました。



## 【4月の主な行事予定】

- 7日(月) 新任式  
1学期始業式  
第78回入学式
- 8日(火) 標準学力検査(～9日)  
交通安全教室
- 9日(水) 学校生活ガイダンス  
生徒会オリエンテーション
- 11日(金) 身体測定
- 15日(火) 全国学力・学習状況調査(17日)
- 16日(水) 三者面談(～21日)

